

la mer Jaune et la mer du Japon, et s'étend du 35e au 45e degrés de latitude nord.

“Sa population est de 15,000,000. La nation coréenne est l'une des plus anciennes du monde; mais son histoire ne date, à vrai dire, que du milieu du huitième siècle. On suppose généralement que les Coréens descendent des Mongols, mais sans preuve à l'appui. On a pu reconstruire l'histoire de la dynastie actuelle, qui date de 503 ans, mais on a pu aller au delà.

“Les Coréens sont très hospitaliers. Du moment qu'un étranger est entré dans la maison d'un Coréen, non seulement celui-ci s'empresse à lui rendre tous les devoirs de l'hospitalité, mais il le défendrait au besoin au risque de sa propre vie.

“Les parents ont beaucoup d'affection pour leurs enfants des deux sexes, mais préfèrent les garçons; en retour, les enfants adorent leurs parents.

“Le peuple est divisé en deux grandes classes appelées le *Yanbun* et le *Sangnom*, l'aristocratie et la plèbe.

“La classe industrielle et marchande appartient strictement à la plèbe, mais elle a un pied dans l'aristocratie.

“Il existe depuis des siècles en Corée un mode d'esclavage tout particulier. Il y a des familles d'esclaves qui servent le même maître depuis des générations. Le maître coréen traite bien ses esclaves, et ne refuse jamais de leur rendre la liberté.

“La Corée est gouvernée par une monarchie autocrate. Le roi concentre dans ses mains tout le gouvernement intérieur du pays; mais jusqu'à présent les affaires étrangères étaient réglées par le représentant de la Chine. Le Japon voudrait participer au gouvernement: de là, la présente guerre.

“Le sol est très fertile et produit le blé, l'orge, le riz, les fèves, le sarrasin, le millet, les choux de Siam, les choux, les raves, les concombres, les melons et les fèves huileuses. L'exportation de riz est prohibée, car la production suffit à peine à la consommation. L'or, les fèves, le poisson, les engrais sont les articles de la Corée qui atteignent les marchés étrangers par l'entremise des marchands japonais et chinois.

“La Corée s'appauvrit de jour en jour,

et est actuellement dans la situation financière la plus précaire,

“La religion de la Corée est le Démonisme. Ce culte consiste en sacrifices aux démons pour les rendre propices aux morts.”

## BIBLIOGRAPHIE.

LE PAPE LÉON XIII : sa vie, son action religieuse, politique et sociale, par Mgr DE T'SERCLAES, Prélat de la maison de Sa Sainteté, Président du Collège ecclésiastique belge à Rome. 2 vol. gr. in-8° richement illustrés, de 600 pages. Edition de luxe, prix : fr. 20,00. Edition ordinaire, prix : 15,00.

Desclée, De De Brouwer et Cie, Société de Saint-Augustin, Bruges (Belgique).

Cet ouvrage, le plus complet, le plus sérieux qui ait été consacré à Léon XIII, est écrit d'après des documents authentiques dont beaucoup étaient inédits; il met en pleine lumière l'admirable unité de cette existence merveilleuse où s'affirment si visiblement les desseins de Dieu.

Les archives des Pecci à Carpineto, mises à la disposition de l'auteur, lui ont permis de pénétrer dans l'intimité de cette famille vraiment patriarcale et d'y introduire ses lecteurs. Pour eux comme pour lui, il y a un charme infini à étudier dans l'adolescent celui qui sera plus tard Léon XIII, à pressentir dès son enfance ses hautes destinées, à assister en quelque sorte à la formation d'un grand Pape.

Du même fonds, inexploré jusqu'ici, Mgr de T'Serclaes a retiré et mis au jour d'intéressants papiers relatifs au passage de Joachim Pecci par la délégation de Bénévent et la nonciature de Bruxelles. Sur son rôle en Belgique et ses débuts dans la diplomatie, il y a là des choses absolument nouvelles, qui éclaircissent plus d'un point d'histoire mal connu.

Trente-deux années d'épiscopat dans une ville reculée de l'Ombrie semblent éloigner le cardinal Pecci de la tiare, et cependant elles l'y préparent. Cette laborieuse retraite voit éclore les idées et mûrit les desseins qui, essayés d'abord sur un diocèse, seront appliqués au gouvernement de l'Eglise universelle. Il n'est pas une des initiatives hardies du Pape, qu'on ne nous montre en germe dans les écrits ou dans les œuvres de l'évêque.

Mgr de T'Serclaes s'attache avec raison à vulgariser les enseignements de Léon XIII.